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“Light up Rotary” è il tema dell’anno Rotariano 2014-2015 

"Quest’anno possiamo accendere la luce del Rotary – e fare storia – anche con 

l’eradicazione della polio: un obiettivo che potremo raggiungere entro pochi anni 

se non perderemo lo slancio che ci ha guidati sinora. Fate sapere agli amici, ai 

colleghi, alle autorità dei Vostri Paesi quanto sia importante sostenere l’iniziativa 

End Polio Now. Donate al Fondo PolioPlus e incoraggiate altri a donare".                                                  

Gary C.K. Huang 

Rotary Club Bologna Galvani 
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              Anno 9 - Numero 2 

Ottobre 

Mese dell’Azione Professionale 

Il programma del mese del Club 
 

   Lunedì 6 ottobre - ore 20.15 - Savoia Regency - Via del Pilastro, 2 – 

“Giovani Innovazione e nuove professioni” Prof. Architetto Dario Apollo-

nio Direttore Università L.UN.A. Libera Università delle Arti - Bologna  
    

   Lunedì 13 ottobre - ore 20.15 - Savoia Regency - Via del Pilastro, 2 –  

CAMINETTO per soli Soci – Relazione della nostra socia Valentina 

Montanari. 
 

   Lunedì 20 ottobre - ore 20.15 - Savoia Regency - Via del Pilastro, 2 – 

Presentazione del libro "L'infinito matematico" tra filosofia e sociologia 

Relatore prof. Christian Facchini - Docente di matematica alla Scuola 

Media Superiore (Liceo Righi). 
 

   Lunedì 27 ottobre - ore 20.15 - Tenuta Giaggioli - Zola Predosa (Bo)  

SERATA  D'AUTUNNO: il buon vino del nostro territorio: cena e degu-

stazione nella Tenuta Giaggioli.  
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Relazione programmatica del Presidente, Bettina Di Nardo  

LA SERATA DEL 15 SETTEMBRE 

C are amiche e cari amici iniziamo operativamente 
con questa serata il nostro Anno Rotariano! 
“Accendi la luce del Rotary”, che Gary C.K. 
Huang ,Presidente del Rotary International per l’annata 
2014/2015, ci indica come tema dell’anno, si traduce con un 
invito all’azione, come sottolineato anche da parte del no-
stro Governatore Ferdinando Del Sante nel corso della visi-
ta avvenuta il 23 settembre. 
       In concreto una delle sfide più importanti del nostro anno 
rotariano è quella di inserire nuovi Soci, a unitamente al  
mantenimento del numero dei  Soci effettivi. 
      Al momento il Club conta  n. 40 Soci effettivi, più 2 ono-
rari (Marino Golinelli, Presidente della Fondazioe Golinelli -  

Italo Minguzzi, past Governor), l’impegno per questa annata è quello di inserire almeno 2 nuo-
vi soci, l’invito ,rivolto a tutti i Soci è quello di farsi promotori e partecipi di questo obiettivo, 
che per un Club giovane e relativamente “piccolo” come è il nostro, è fondamentale per la sua 
stessa sopravvivenza. 

Dobbiamo registrare  nella partecipazione alla vita del Club  una fisiologica stanchezza: 
dopo la fase di lancio- ricordiamo la nostra data di nascita maggio 2006 - caratterizzata  da  
grande entusiasmo nella costruzione di un nuovo Club, di acquisizione di nuovi Soci  e di  ne-
cessità di conoscenza e di affiatamento,  vi è stata un fase di consolidamento e successiva-
mente di  diminuito entusiasmo. 

In questa annata ci concentreremo per migliorare sensibilmente l’indice di assiduità at-
traverso  la programmazione di iniziative mirate a consolidare l’affiatamento tra i soci: come  
serate con relatori che rispondano il più possibile allo spirito rotariano e agli interessi profes-
sionali dei soci e all’attualità sociale ed economica che stiamo attraversando, organizzeremo  
visite a realtà economiche ed imprenditoriali di eccellenza nel nostro territorio, non tralascian-
do occasioni di pura convivialità. 

Le domande a cui tutti siamo invitati a rispondere sono: 
“Qual è il Club che vorrei?”  
“Cosa posso fare per migliorarlo”?  
I nostri Caminetti saranno soprattutto dedicati a condividere proposte e anche a segnala-

re gli eventuali problemi, con trasparenza e serenità. 
La nostra strategia per il futuro, che guarda  alle persone giovani, alle donne , secondo 

le indicazioni del RI e del nostro Governatore, richiedono un ‘approccio innovativo anche nei 
nostri programmi, progetti di servizio e forse anche nel nostro stile, come Rotariani,  di comu-
nicazione all’esterno, non solo nel territorio, ma anche nel nostro contesto professionale e 
amicale. 

Informare e promuovere l’immagine del Club sia all’interno che all’esterno è la 
principale leva che ci consentirà di perseguire questo obiettivo, unitamente alla capaci-
tà di coinvolgere i Soci nei progetti e programmi del Club 

In particolare i Services a cui stiamo pensando si concentreranno su  progetti rivolti alla 
salute di giovani madri e bambini in Africa, con la volontà di ricordare il nostro Past Presi-
dent  Daniele Montruccoli.  
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A questo proposito, per la raccolta fondi, verrà or-
ganizzato l’ormai tradizionale Torneo di Burraco pro-
posto dalla Past President Clotilde La Rocca. 

Pensiamo a Borse di studio per giovani di ta-
lento, impegnati in percorsi di studio innovativi, finaliz-
zati alla formazione di nuove professioni.  

Ricordiamo, a questo proposito, la Borsa di studio  
internazionale, Global Grant, già attivata  per l'anno 
2014-15 destinata ad Alessia Thiebaud, per la fre-
quenza del secondo a Washington (presso la SAIS, 
School of Advanced International Studies) nell’ambito di  
un Master presso la Johns Hopkins University in Relazioni Internazionali ed Economiche.   

Sono in corso contatti i con Fondazione Seragnoli per il sostegno alla Ricerca  nelle ma-
lattie oncologiche e alle Cure palliative, da dedicare al nostro socio fondatore Ugo Girardi, re-
centemente scomparso; per questo service vorremmo dare particolare  risalto nella città di Bo-
logna, attraverso un concerto aperto alla cittadinanza, che sia anche un occasione di Raccolta 
Fondi. 

Daremo seguito a service consolidati, come il progetto “Creatività artistiche a concor-
so” promosso dal nostro Past President Franchino Falsetti, come pure pensare ad imple-
mentazioni e risalto ulteriore al service “Defribrillatori” a cui abbiamo aderito lo scorso anno. 

Ricordiamo inoltre il Progetto di gemellaggio con il Twinning Rotary Oosterhout, 
promosso dal nostro Past President Elio di Curzio, che prevede la formazione di una delega-
zione in visita nella prossima Annata Rotariana, ma che sta già impegnando nella organizza-

zione, il nostro Past President Gabriele Testa, 
protagonista nella sua annata della accoglienza 
della delegazione Olandese. 
        Tra i diversi Services proposti dal Gruppi Fel-
sineo segnalo il Progetto per il sostegno agli Hom-
less, che vivono alla stazione di Bologna attra-
verso a collaborazione con l’Associazione 1° bina-
rio, consapevoli di come sia sempre più drammati-
co il disagio  vicino a noi e non solo nelle terre lon-
tane. 
       Sono allo studio ulteriori iniziative, proposte 
dal Consiglio, ma anche dai componenti delle di-
verse commissioni e dai nostri Soci, ai quali  chie-

do di farsi promotori  di tutte quelle azioni che possano  aiutarci a raggiungere gli obiettivi pri-
ma descritti. 

In conclusione  ricordo la collaborazione con gli altri Club del Gruppi Felsineo, già inizia-
ta in particolare con il Rotary Club  Carducci e con Bologna Valle del Savena, con i quali ab-
biamo in programma serate conviviali comuni, a partire  dalla  formazione rotariana in riferi-
mento alla necessità di rafforzare le attività di formazione e informazione dei Soci, in par-
ticolare sulle attività della Rotary Foundation, in stretta collaborazione con il Presidente della 
nostra commissione Gabriele Testa. 

Ringraziandovi fin d’ora  per il contributo  che darete al 
raggiungimento dei nostri obiettivi comuni, auguro a tutti di 
poter trascorrere questa Annata Rotariana con il piacere e  
l’orgoglio di far parte del Rotary Club Bologna Galvani. 

 

http://www.sais-jhu.edu/?utm_source=webapps.jhu.edu&utm_medium=web%2Breferral&utm_campaign=inbound%2Blinks%2Bfrom%2Bjhu.edu
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Ottobre 

C 
arissime Rotariane e Carissimi Rotariani,  

ho ancora nel cuore le emozioni che ho vissuto all’IDIR tenu-

tosi a Rimini il 20 settembre scorso, le espressioni di interesse 

che i tanti Soci presenti mi hanno rivolto e voglio, quindi, con-

dividere con tutti Voi la mia soddisfazione per come si è svolto 

questo evento, connotato dal comune impegno di chi è inter-

venuto, come relatore ma anche come uditore, nell’agire per il 

Rotary dell’oggi, concreto, flessibile, attento alla realtà che ci circonda. 

  

La presentazione, da parte di Angelo Andrisano, del bando per la creazione di una start up e di uno 

spin off con il sostegno del Rotary Distretto 2072, la seguente tavola rotonda condotta da Davide Nitrosi, 

con l’intervento di Roberto Ravazzoni, del Presidente Nazionale della piccola e media impresa e Vice 

Presidente Nazionale di Confindustria Alberto Baban, dell’Ing. Andrea Baldini e del Dott. Enrico Giuliani, 

imprenditori creatori di start up, credo siano chiara testimonianza del nostro fare contemporaneo per da-

re un contributo di fiducia al nostro Paese e alle Nuove Generazioni. 

  

Già oggi si sta lavorando per portare a compimento la prima parte di questo progetto nuovo e impe-

gnativo con determinazione e professionalità. 

  

I notevoli interventi di Pietro Pasini, Pierluigi Pagliarani, Adriano Maestri, Marcello Bonferroni e Alberto 

Azzolini e al pomeriggio di Leonardo De Angelis con i testimoni del “lavoro” concreto realizzato grazie 

ai progetti finanziati anche con il contributo della Rotary Foundation, hanno consentito di passare una 

giornata in vero spirito rotariano. 

  

Ma, soprattutto, la partecipazione numerosa dei Rotariani, attenti e entusiasti, ha corroborato la mia 

convinzione di proseguire in questo percorso di intraprendenza, di concretezza, di flessibilità, per co-

municare il vero Rotary, per affrontare le questioni e trovare rimedio ad una percezione non corrispon-

dente al vero del nostro Rotary, che proprio per i valori che esprime deve essere attrattivo e punto di 

riferimento nella società. 
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Nel mese dell’azione professionale, non possiamo che insistere nel far conoscere il grande valore dei 

progetti che i Club esprimono con il contributo determinante di quei Soci, Professionisti, Imprenditori, Pro-

fessori, Scienziati di valore, che incontro nelle mie visite ai Club. 

  

Ho già incontrato 25 Rotary Club e sono a metà delle mie visite. 

  

Sono soddisfatto di quello che ho visto, che mi è stato illustrato, che i Rotary Club fanno. 

  

Confermo che le Belle Persone che ho incontrato sono un punto di riferimento nella Comunità come 

Cittadini e come Rotariani. 

  

Il nostro impegno professionale è la prima testimonianza del nostro essere rotariani. 

  

Con coerenza, responsabilità e rispetto, continuiamo a metterci a disposizione della Comunità locale, 

nazionale e internazionale, con l’intento dichiarato di voler fare la nostra parte. 

  

In occasione del Rotary Day che celebreremo, insieme ai Rotary del mondo, nel prossimo febbraio, in 

occasione del compleanno del Rotary, mettiamo la nostra professionalità a servizio degli Altri e andiamo 

nelle piazze della nostra città, con il sorriso e la gentilezza, che devono contraddistinguere le nostre azio-

ni. 

  

Sono certo che insieme faremo il nostro meglio perché sia una vera festa del Rotary dell’agire concreto 

con il cuore, con la testa e con le mani. 

 Un caro abbraccio a tutti. 

  

Light Up Rotary. 

 

    Ferdinando Del Sante 
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U na serata importante quella del 23 settembre scorso 
per il Club che ha ricevuto la visita del governatore Ferdinando Del 
Sante e della consorte Lorella Del Rio, insieme al RC Bologna Car-
ducci. Come da tradizione, durante il pomeriggio il Governatore ha in-
contrato i Consigli Direttivi dei Club per trasmettere i propri desiderata 

e 
ren-
dersi 
con-
to 
delle necessità sul territorio. 
Un incontro di grande soddisfa-
zione per il Presidente del no-
stro Club e per tutti i Consiglie-
ri. Il Governatore Del Sante in-
sieme ad Alessandro Alboni, 
Assistente del Governatore - 
reduci dall’interessante e profi-
cuo IDIR/SEFR di Rimini tenu-
tosi con grande successo sa-
bato 20 settembre - hanno 
ascoltato le relazioni dei Presi-
denti di Commissione e dibat-
tuto con interesse gli argomenti 
rotariani. 

In un secondo momento sono stati ricevuti anche i rappresentati del Rotaract Bologna Car-
ducci, ovvero il Presidente Piero Pastore e il Segretario Daniel Del Caselle, i quali hanno pre-
sentato i loro principali progetti di service per l’annata. 

La serata si è aperta con il “Discorso del Governatore” 
nel quale sono stati enunciati i temi rotariani sui quali l’anna-
ta in corso deve porre il focus, a livello internazionale, del 
“saper fare, fare e fare sapere” (come Paul Harris ben sinte-

tizzò lo spirito 
del Rotary nel 
1912), in una 
sola frase: 
“Light up Rota-
ry” (tema Rota-
ry International 
per l’anno 
2014-2015). 

La serata si è 
conclusa con il 
tradizionale 
scambio di do-
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La consorte del Governatore dr.ssa 

Lorella Del Rio. 



Pagina 7 Numero 2 -  2014/2015 

Le serate del Club - 23 settembre - Visita del Governatore  

 

 

ni fra il Governatore, e la Signora Lorella, e i 
Presidenti dei due Club felsinei.  

Il RC Bologna Carducci nell’occasione ha 
presentato un nuovo socio, Piero Landi, che è 
stato “spillato” dal Governatore nel momento 
ufficiale della suo ingresso nel mondo rotaria-
no.  

 

Bettina Di Nardo, Ferdinando Del Sante e Gianluca 

Guidotti, presidente del RC Bologna Carducci. 

Il Consiglio direttivo del Club Galvani al gran completo. 
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Ferdinando Del Sante, Avvocato Cassazionista, iscritto all’Ordine di Reggio Emilia dal 1989. 
Esercita attualmente la professione forense con studio in Reggio Emilia con particolare riferimento 
al Diritto Civile, Appalti, Commerciale, Societario, Contrattuale Nazionale e Internazionale, lavoro, 
Risk Management, Responsabilità d’Impresa e sicurezza (T.U. 81/08, Dlgs. 231/01 e Protocolli di Le-
galità). 

Dall’anno accademico 2006 al 2009 ha tenuto seminari didattici integrativi di diritto commer-
ciale, presso l’Università degli Studi di Modena e Reggio Emilia, Facoltà di Ingegneria gestionale, 
all’interno del corso di “Imprenditorialità e Creazione di Nuova Impresa”.  

Nel 2009 è stato nominato dal Consiglio della Facoltà di Ingegneria di Reggio Emilia “Cultore 
della materia”, nell’ambito dell’insegnamento di “Imprenditorialità e Creazione di Nuova Impresa”. 

E’ stato ed è titolare, in qualità di docente a contratto, per gli anni accademici 2009/2010, 
2010/11, 2011/2012 e 2012/2013, dell’insegnamento di “Aspetti normativi della sicurezza d’impre-
sa”, presso il Corso di Laurea Magistrale in Ingegneria Gestionale, Dipartimento di Scienze e Metodi 
dell’Ingegneria di Reggio Emilia – Università di Modena e Reggio Emilia. 

Ha partecipato in qualità di relatore, con una comunicazione dal titolo “D.Lgs. 231 – un model-
lo organizzativo e gestionale per una efficace tutela del consumatore e del marchio d’Impresa” al 
convegno “Una corretta gestione dei rischi nella filiera agro alimentare come tratto distintivo e 
fattore di sviluppo” organizzato da U.E.A. (Unione Europea Assicuratori) e dal Gruppo Agro alimen-
tare di Unindustria Reggio Emilia, tenutosi in data 28 febbraio 2013. 

Ha partecipato in qualità di docente al seminario “Responsabilità d’impresa: D.lgs 231/01 e 
protocolli di legalità” facente parte del “Programma di formazione e aggiornamento 2013” organiz-
zato dal CIS Scuola per la gestione di impresa di Reggio Emilia, tenutosi in data 06 e 13 febbraio 
2013, presso la sede in Via Cadoppi n. 10. 

Ha partecipato in qualità di relatore al ciclo di incontri “Appalti pubblici e Imprese: ciclo di in-
contri formativi in materia di appalti pubblici di lavori, servizi e forniture” organizzato da ANCE Reg-
gio Emilia, Collegio Costruttori Edili, tenutosi presso l’Associazione Industriali della Provincia di Reg-
gio Emilia, in data 8 maggio 2012 con relazioni dal titolo “I requisiti di idoneità, con riferimento ai 
tre tipi di contratti pubblici. Il protocollo di legalità” e, in data 7 giugno 2012, dal titolo “La gestione 
dei subcontratti nel contratto di appalto”. 

Nel 2012 ha tenuto Corsi di formazione Sicurezza per Datori di Lavoro sotto il profilo giuridico-
normativo e della gestione e organizzazione della sicurezza (D. Lgs. 81/2008 e s.m.i. e D.Lgs 
231/01). 

Nel novembre 2011 ha tenuto presso l’Associazione Industriali di Reggio Emilia, un seminario 
teso ad illustrare il “Protocollo di Legalita’” sottoscritto tra Ministero dell’Interno e Confindustria, 
con particolare riferimento agli aspetti normativi e applicativi. 

Nel 2010 ha partecipato ai corsi di aggiornamento professionale: <<La responsabilità penale 
delle persone giuridiche D.Lgs 231/2001>> e <<Safety & Security: adempimenti e tutele>> e nel 
2012 all’evento formativo dal Titolo “Reati contro la Pubblica Amministrazione e reati di criminalità 
organizzata: la società civile come parte offesa, ruolo e deontologia dell’avvocato” organizzato dal 
Comune di Reggio Emilia, dalla Camera di Commercio Industria e Artigianato di Reggio Emilia e dalle 
Camere Penale di Reggio Emilia (Scuola Territoriale). 
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COMMISSIONI 

PROGETTI   Maria Claudia Mattioli Oviglio - COMPONENTI: Lucia Bentivogli, Marco Biagi, 
Clotilde La Rocca, Valentina Montanari, Alessandro Alboni, Alberto Bertini, Amedeo Maccolini 

AMMINISTRAZIONE DEL CLUB   Alberto Stancari - COMPONENTI: Paola Landi, Claudio 
Zucchi, Fabrizio Montalbano Carracci, Riccardo Ronchi, Dulcinea Bignami (Resp.le Bollettino), 

Rosario Migliaccio (resp.le Sito), Claudia Nardi  

EFFETTIVO  Michele Ferrandino - COMPONENTI: Marino Capelli, Nicola Magriotis, Nicola 
Montanari, Maria Francesca Delli,Stefano Vezzadini 

FONDAZIONE ROTARY    Gabriele Testa - COMPONENTI: Francesca Arguello, Stefano Bac-

chelli, Natalia Andina, Luigia Nicodemo, Mauro di Curzio, Gianfilippo Ferrari, Livio Minguzzi  

PUBBLICHE RELAZIONI Vittoria Fuzzi - COMPONENTI: Marcello Gozzi, Franco Stella, 
M.Francesca Delli, Giampaolo Guida, Giorgio Contini, Alessandra De La Ville  
 

COMMISSIONI STRAORDINARE ED INCARICHI SPECIFICI 

Commissione Twinning Rotary Oosterhout: Gabriele Testa, Elio Di Curzio, Claudio Zucchi 

Commissione “Creatività Artistiche a concorso”: Franchino Falsetti 

RESPONSABILE del BOLLETTINO: Dulcinea Bignami  

RESPONSABILE SITO INTERNET:  Rosario Salvatore Migliaccio 

Service scuola del Felsineo: Valentina Montanari 

Certificati di merito: Lucia Bentivogli 

Istruttore del Club Galvani:  Elio di Curzio 

Newsletter dai Club (Comm.ne distrettuale Comunicazione): M. Francesca Delli 
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ORGANIGRAMMA DEL CLUB 

Presidente    Bettina Di Nardo 

Past President Franchino Falsetti 

Presidente Eletto Claudio Zucchi 

Prefetto Paola Landi 

Segretario Nicola Magriotis 

Tesoriere Luigia Nicodemo 

Consiglieri Claudia Mattioli Oviglio 

 Vittoria Fuzzi 

 Gabriele Testa 

        Michele Ferrandino 

  Giampaolo Guida 



Pagina 10 

 

Numero 2 -  2014/2015 

Le serate del Club - 4 settembre da Nonno Rossi 

 

 

L’ultima riunione interclub del Gruppo Rotariano Felsineo ha costituito l’appendice all’evento celebrativo che il Rota-
ry Club Bologna organizzò lo scorso 5 giugno 2014 per ricordare il 50° anniversario dell’aggiudicazione del 7° e ulti-
mo scudetto da parte del Bologna FC. A quella Festa non poterono partecipare due rappresentativi calciatori di quel-
la formidabile squadra, Francesco Janich e Harald Nielsen, e la riunione interclub conclusiva del 4 settembre 
2014 ha offerto al Rotary Club Bologna l’occasione per ospitarli. 
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Chi volesse offrirsi come volontario all'iniziativa è pregato di comunicarlo alla segreteria del Club  

entro il 9 ottobre. In particolare è necessario comunicare se intendete partecipare come volontari per presidiare i 

punti vendita raccogliendo le derrate alimentari offerte dai clienti, oppure se preferite agire da autisti con la vostra 

auto per trasportare quanto raccolto ai magazzini temporanei (comunicare il modello e la targa dell’auto). 

 

L’unione fa la forza: firmato un protocollo di intesa per collaborare attivamente  

alla buona riuscita della colletta alimentare  

 

Condividere volontari e supporto logistico per contrastare l’emer-
genza alimentare in Italia. È l’obiettivo della patnership sociale siglata 
tra Fondazione Banco Alimentare Onlus e i Distretti italiani del Rotary 
International.  

Recuperare le eccedenze alimentari e ridistribuirle per evitare gli 
sprechi e aiutare i sempre più numerosi bisognosi sono ideali comuni a 
Rotary e Fondazione Banco Alimentare: per questa ragione i due so-
dalizi hanno deciso di unire le forze per aumentare l’impatto positivo 
che ogni anno deriva dalla giornata della colletta alimentare, che nel 
2014 si svolgerà il 29 Novembre. 

In quell’occasione gli obiettivi del “Memorandum of Understanding” 
troveranno attuazione grazie alla collaborazione con il Rotary. Tradizio-
nalmente, infatti, nella Gnca si scatena un esercito di carità. Nel 2013 
sono state raccolte 9.037 tonnellate di alimenti, grazie all'aiuto di 135.000 volontari, che hanno in-
vitato a fare la spesa circa 5.000.000 gli italiani, in 11.000 supermercati distribuiti su tutto il ter-
ritorio nazionale. Gli alimenti raccolti sono stati successivamente ridistribuiti a circa 9.000 struttu-

re caritative di tutt'Italia, che portano aiuto alimentare ad oltre  1,9 milioni di persone bisognose. 

“Sono particolarmente orgoglioso di questo Protocollo d'intesa con il Banco Alimentare che unisce per 
la prima volta, tutti i distretti italiani del Rotary a favore della Colletta Alimentare 2014–ha dichiarato Gior-
gio Groppo Presidente del Distretto 2032 e Delegato dai Governatori Italiani come responsabile del Pro-
getto - Molti rotariani erano già impegnati in questa importante iniziativa e quest'anno lo faranno in modo 
organizzato e quindi ancor più efficace e potremo vivere veramente una splendida pagina di solidarietà, 
contribuendo con le nostre competenze a costruire una società migliore". 

Il Rotary fornirà volontari per presidiare nei punti vendita aderenti alla Colletta Alimentare, inoltre, offri-
rà gratuitamente autoveicoli e autisti o personale accompagnatore per il trasporto dai magazzini tempora-

nei ai punti vendita del materiale necessario allo svolgimento degli eventi, come scatole, scotch. Non 
solo, ma ogni distretto Rotary fornirà automezzi ed autisti senza chiedere alcun tipo di rimborso. 

Obiettivo della partnership è quello di poter avere il maggior numero di volontari presenti nei punti ven-
dita della grande distribuzione organizzata per poter invitare più persone a fare la spesa e raccogliere 
più alimenti possibili. 

     Come si usa dire, l’unione fa la forza, soprattutto quando a mettersi insieme sono generosità e dispo-
nibilità dei volontari appartenenti a diversi sodalizi. La creazione di una rete di solidarietà è uno strumen-
to per arricchire ciascuno smettendo di guardare soltanto “il proprio orticello” e allargando lo sguardo alle 
emergenze che, anche in Italia, stanno purtroppo diventando numericamente significative.  

Elisa Girardo 
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GIORNATA NAZIONALE DELLA COLLETTA ALIMENTARE 

La firma dell’accordo tra Rotary e Fondazione 

Banco Alimentare. 
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Gli appuntamenti dell’Annata Rotariana 
 
 

10-12 Ottobre 2014 - Mediterraneo Unito 

 

18 Ottobre 2014 - SINS, Seminario Istruzione  

Nuovi Soci – ADP, Aggiornamento Distrettuale  
Presidenti - Formazione 

 

11 Aprile 2015 - Forum Rotary-Rotaract,  

Distretti 2071-2072 – Firenze 
 

12-19 Aprile 2015 - RYLA Distretti 2071-2072 

 

1 Maggio 2015 - Inaugurazione Expo 2015 

 

5-8 Giugno 2015 - Convention Rotary International 

San Paolo – Brasile 
 

22-24 Maggio 2015 - Congresso Distrettuale 
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Dal Rotary International e dal Distretto 2072 
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Bologna 

Martedì 7 - ore 19.30 -  sede via S. Stefano, 43 - Dott. Franco Basile. “Morandi. Quattro metri di 
infinito” – Apericena. 
 
Martedì 14 - ore 13.00 - Circolo della Caccia On. Dott. Giancarlo Tesini - “La Politica negli anni 
della ricostruzione” - Buffet. 
  
Martedì 21 - ore 20.00 - Circolo della Caccia - Prof.ssa Elena Ugolini - "Famiglia, scuola, lavoro: 
quale futuro per i giovani d'oggi?" – Buffet. 
 
Martedì 28 - ore 20.00 - Circolo della Caccia  - Dott. Francesco Cavazza Isolani - “I vini dei Colli 
Bolognesi” – Buffet.  

Sabato 4 - ore 8.30 - Gita del Club - “Viaggio attraverso l’arte moderna e contemporanea” - Visita 
alle Fondazioni Magnani-Rocca (Mamiano, Traversetolo Parma) e Maramotti (Reggio Emilia) (rientro 
a Bologna verso le ore 19.30). 

Mercoledì 8 - ore 20.15 - Sede di Via S. Stefano, 43 - VOCATIONAL TRAINING EXCHANGE 
(Team svedese in visita). 

Mercoledì 15 - ore 20.15 - Sede di Via S. Stefano, 43 - Fabio Bonifacci Sceneggiatore cinemato-
grafico. 

Mercoledì 22 - ore 20.15 - Sede di Via S. Stefano, 43 - Grazia Verasani Scrittrice di gialli 

Mercoledì 29 - Annullata perché quinta del mese 

 

 
 

Prossimi incontri degli altri Club, ottobre 2014  

Martedì 7 - ore  20.25 - Nonno Rossi - Interclub con R.C. Bologna Sud e accoglienza alla delega-
zione svedese partecipante al VTE. Relatore: Arch. Pierluigi Cervellati. Titolo: “Bologna, un mito 
infranto?”. 
 
Lunedì 13  - ore 19.30, presso la sede della Docet, via del Fornaciai 29/b, con familiari e ospiti. In-
terclub con eClub 2072. Intervento di Giuseppe Berardo, presidente eClub, Paolo Malpezzi, Leo-
nardo Graziano. E' previsto il collegamento in video conferenza con alcuni soci dell'eClub. Titolo: “Il 
primo eClub del Distretto 2072”. 
A seguire cena nell’attiguo Ristorante “Polpette e crescentine”. 
 
Martedì 21 - ore 20.00 -  Nonno Rossi - Interclub con R.C. Bologna Sud. Relatore: Nino Benvenuti, 
campione olimpico e mondiale di pugilato. Titolo: “La guerra, Trieste, l’Italia”. 
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Bologna Carducci 

Bologna Nord 

Bologna Ovest 
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Lunedì 6 - ore 20  - Circolo Ufficiali - Interclub con Round Table 7, Lions Club Bologna Irnerio, Club 
41 Bologna 18 - Dott. Antonio Patuelli – Presidente dell’Associazione Bancaria Italiana ABI 
“Banche, cittadini ed imprese”  Presentazione ed intervista a cura di Pierluigi Visci 
 
Sabato 11 - ore 10.00  – Ritrovo Davanti al San Luigi – Via d’Azeglio 55 - Passeggiando per Bolo-
gna - La nostra socia Valeria Rubini ci guida alla visita della chiesa del Corpus Domini (La Santa), 
di Palazzo Ranuzzi - Baciocchi, sede della Corte di Appello del Tribunale di Bologna e di San Petro-
nio - ore 13.00 – pranzo “leggero” presso ristorante 051 – via De’Pignattari 1 
 
Giovedì 30 - ore 20.15  –  Sede da definire – Interclub - Prof. sen. Miguel Gotor “Il caso Moro e 
l’Italia negli anni ‘70”. 

Martedì 7 - ore  20.25 - Nonno Rossi - Interclub con R.C. Bologna Ovest e accoglienza alla delegazione sve-
dese partecipante al VTE. Relatore: Arch. Pierluigi Cervellati. Titolo: “Bologna, un mito infranto?”. 
 
Martedì 21 - ore 20.00 -  Nonno Rossi - Interclub con R.C. Bologna Ovest. Relatore: Nino Benvenuti, campio-
ne olimpico e mondiale di pugilato. Titolo: “La guerra, Trieste, l’Italia”. 

 

Giovedì 9 - ore 20 – Ristorante Giardino (Budrio) – Visita  del  Governatore Ferdinando  Del  Sante  
accompagnato dall’assistente Andrea  Zecchini  e  dalla  Consorte  dr.ssa Lorella Del  Rio. 
 
Giovedì  16  - ore  19.30 - Presso  l’Ente  Cefal  via  Nazionale  Toscana,  n° 1  S.  Lazzaro – Bo – 
Riunione  con  familiari  ospiti  e  Rotaract – Prof.  Patrizio  Bianchi  già  Magnifico  Rettore  dell’U-
niversità  di  Ferrara – Economista “La  formazione  professionale e umana dei  nostri  Giovani,  per 
uno  sviluppo  di  possibilità  di Lavoro”. 
 
Giovedì  23 - ore  20 - Ristorante Giardino (Budrio) –  Ing.  Enrico  Buriani  Direttore  Generale  ed  
ad della Tessiture Pietro Radici Azienda  appartenente  al  Radici  Group  di  Bergamo - “Lo sviluppo 
sostenibile: solo una moda passeggera o un vero vantaggio competitivo?”. 
 
Giovedì 30 - ore  20 - Ristorante Giardino (Budrio) –  Ing. Paolo  Pini  Direttore  della  Bonifica  Re-
nana - Ing.  Francesca  Dallavetta  Responsabile  del  Settore idrico, nella  Bonifica  Renana – 
“Problemi  idrici, perché avvengono  alluvioni   e  allagamenti”. 

Giovedì 2 - ore 20.15 - Nonno Rossi, Prof. Alberto Preti, Università di Bologna “La città rossa 
nella grande guerra”. 
 
Giovedì 9 - ore 20.15 - Nonno Rossi, Prof.ssa Maria Paola Landini, Università di Bologna “La mi-
grazione delle epidemie”.  
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Bologna Sud 

Prossimi incontri degli altri Club, ottobre 2014  

Bologna Est 

Bologna Valle del Samoggia  

Bologna Valle del Savena 

Bologna Valle dell’Idice 
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Rubriche - a cura del Prof. Franchino Falsetti - Past President 

Bologna, o cara … 

Spigolature   

Commissione Bollettino del RC Bologna Galvani  

Presidente   
Dulcinea Bignami 

Auguri  di Buon Compleanno a: 

 Claudio Zucchi                 8 ottobre  

 Marcello Gozzi               12 ottobre  

 Natalia Andina              29 ottobre 

4 ottobre 2014 – San Petronio. Patrono della città di Bologna 

“Originario dell’Oriente, Amico Probo Petronio passò a Milano negli anni della sua formazione al tempo dell’imperatore 
Teodosio I, morto nel 395. Da lui e dal suo successore Teodosio II ebbe numerosi incarichi civili e amministrativi, come la 
prefettura della Gallia, prima di stabilirsi a Bologna, dove assunse il vescovado attorno al 431. Secondo un manoscritto 
stefaniano, pieno di lodi sperticate anche a costo della verità storica, dubbie, a favore della città, come la collocazione delle 
quattro croci, di epoca certamente più tarda, presso le antiche quattro porte della città; l’erezione del primo nucleo del Com-
plesso stefaniano e la ricostruzione della città distrutta dalle ire di Teodosio, pura leggenda anch’essa. Perché la rovina che 
comunque ci fu ( è la civitas rupta, dietro il Comune ), aggravata da eventi e dal suo conseguente abbandono, è forse di 
epoca longobarda. E’ almeno certo però che Petronio, morto nel 450, contribuì col suo ruolo di vescovo a tenere salda Bo-
logna negli anni bui del tardo impero, quando l’unica autorità, quella imperiale, era lontana e spesso inefficiente. Inoltre, in 
una società imbarbarita dall’arbitrio, sollecitò gli studi giuridici, anche se non corrisponde al vero la notizia secondo la quale 
avrebbe addirittura fondato lo Studio. 

Di Petronio Bologna possiede una ricca iconografia: sculture, pitture, miniature su libri contabili o sulle matricole delle 
arti, piante cittadine. 

[…] L’urna con le sue ossa, di fabbricazione novecentesca, è conservata in Santo Stefano, mentre il prezioso reliquario conte-
nente il solo suo capo è, e non poteva non essere, nella chiesa che porta il suo nome ( seconda cappella a sinistra ). La festa a 
lui dedicata con implicito riferimento al suo ruolo di patrono della città risale al 1232. Poco dopo, nel 1251, la magistratura cittadi-
na lo designò protettore principale di Bologna.  Il 4 ottobre se ne festeggia la memoria”. 

 
Gabriele Bonazzi, Bologna in duecento voci. Dizionario minimo di storia, cultura, umori di una città davvero europea,  

Sala Bolognese, Arnaldo Forni Editore, 2011 
 

Un tempo la scuola riapriva i suoi “battenti” con il primo d’ottobre 
Mi auguro di fare cosa gradita trascrivendo una parte di un affettuoso ricordo di Arrigo Lucchini, attore- autore di esilaranti 

commedie dialettali  e  poeta, ultimo grande protagonista di quella bolognesità, di cui vorremmo sentirci ancora promotori e conti-
nuatori . (Bologna  20 gennaio 1916 – 20 settembre Bologna 1984 ) 

 

Prima elementare 
[…] Il sole tramonta pallido laggiù, dietro Porta San Felice. Come sempre, come sempre. Pare ancora estate, ma l’aria a sera 

è già freschina, adesso: qualche brivido percorre la tersa atmosfera di cristallo. Ottobre è arrivato. “Volan le ore rapide?”. Gli anni 
rapidi. Ottobre: e i decenni sono fuggiti di sorpresa, misteriosamente. Non era ieri l’ottobre del mio primo giorno di scuola? 
Quell’ottobre velato da una grigia nebbietta … ( e cantato da Marino Moretti: “Ah sì, prendiamo la cartella nuova …”). Era venuto 
anche per me il triste momento di lasciare su una soglia ignota la mano della mamma e muovere il primo passo nel mondo, da 
solo. 

Quanta pena, quel primo istante di autonomia. La cartella nuova. Sì: una cartella di fibra nocciola, a bauletto. Poi, un bell’a-
stuccio di legno col coperchio scorrevole e dentro, nelle scanalature ancora pulite, la cannetta panciuta e i pennini dorati ( Mit-
chell o Perry? ), la matita Faber nera n.3, la gomma ambivalente ( metà per inchiostro, metà per matita ). E l’astuccio dei colori. 
Marca? Giotto, naturalmente : fuori c’è, immobile nel suo lucco, Cimabue fermo a guardare il pastorello che traccia la linea circo-
lare sul sasso, attorniato dalle pecore ricciute. Affascinante, la cartella nuova. Ma la mano della mamma scivola via sulla soglia 
della scuola : e la scuola, le monache, la cartella, Cimabue, subito mi sono odiosi nel gran magone. 

Mi hanno messo dalle monache, le umili Carmelitane, vicino alla chiesa delle Muratelle, in Saragozza. Ad aprire il portone 
( così deve essere l’ingresso alle prigioni, così! ) viene Adelina, una mini-vecchietta piegata in due, con gli occhiali a stanghetta di 
filo metallico sul naso affilato.  

E il portone si richiude e la mamma non c’è più”. 
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I più cari Auguri e le felicitazioni del Club ad 
Alessandra De La ville Surillon e al papà  
Paolo per la nascita del piccolo Giovanni 
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